

Cette Semaine dans notre paroisse

Du Dimanche 24 octobre au Dimanche 31 octobre 2010

Un livre à lire: Vous qui cherchez Dieu, voici un GPS



Mgr Hippolyte Simon, cartographe de la foi

L'archevêque de Clermont, vice-président de la Conférence des évêques de France a reçu le prix Siloë-Pèlerin pour Vous qui cherchez Dieu, voici un GPS . Un livre conçu comme un topo-guide.

D'où vous est venue l'idée d'écrire un livre sur la foi sous la forme d'un topo-guide ?

En écoutant des catéchumènes ou des « recommençants dans la foi », je me rendais compte qu'ils mettaient longtemps à trouver la porte de leur cheminement spirituel. À ce constat s'ajoutait le sentiment, personnel, d'être décalé par rapport à la société. Je suis né dans la campagne normande, dans les années 1950, et j'ai été élevé dans des conditions qui n'existent plus. Mes études se sont déroulées au début des années 1970, dans un univers intellectuel influencé par le marxisme, qui, lui aussi, a disparu. J'ai donc voulu rencontrer de jeunes chrétiens, avec les questions qu'ils se posent aujourd'hui.

En octobre 2006, voici lancée une invitation, à laquelle une douzaine personnes ont

répondu. Pendant un an, elles sont venues, un dimanche soir par mois, pendant deux heures. J'introduisais un sujet, puis nous discutions entre nous. Les débats étaient enregistrés car je pensais au départ écrire un livre simplement à partir de cette retranscription. C'est au fur et à mesure de l'expérience que l'idée du topo-guide s'est imposée : elle permettait d'impliquer davantage le lecteur, de lui donner envie, lui aussi, de former un groupe de réflexion.

Pourquoi est-ce nécessaire d'avoir un tel « GPS », cet outil de géolocalisation, pour avancer dans la foi aujourd'hui ?



Il s'est produit une crise de la transmission dans l'Église, et dans la société en général, depuis les années 1960. Pour la première fois, une majorité de jeunes Français a fait plus d'études que ses parents. Une génération a voulu faire table rase du passé : qu'a-t-elle alors à transmettre à ses enfants, quarante ans plus tard ? Pas grand-chose. D'où une certaine tentation de traditionalisme, que ce soit dans l'Église ou en politique. Le consumérisme ambiant n'encourage pas à réfléchir à notre existence. Avec mon livre, je veux d'abord donner le droit à ceux qui le veulent de s'interroger.

L'important, c'est de ne pas chercher seul, et d'accepter de rompre avec la posture intellectuelle communément répandue. Tant de questions sont mal posées aujourd'hui ! Prenons l'exemple de l'existence de Dieu : il ne s'agit pas, comme le pensait Ludwig Feuerbach, un philosophe allemand du XIXe siècle, de voir l'homme et Dieu comme deux propriétaires terriens qui contestent les limites d'un champ : le fait que Dieu existe n'enlève rien à l'homme ! Dans mon livre, j'essaie donc de rétablir une approche chrétienne sur des problématiques qui touchent tout homme, quelle que soit l'époque à laquelle il vit.

Faut-il voir dans cette crise de la transmission au sein de l'Église une faillite du catéchisme ?

Non. On ne peut pas donner à un enfant de 12 ans tout le savoir d'un coup. La formation est nécessairement continue. D'autant qu'être chrétien est une expérience, avant d'être un ensemble de notions. C'est avec la maturité que se reposent les questions du sens de la vie, du devenir après la mort...

Cette maturité arrive plus tard aujourd'hui, vers la trentaine, car le monde lui-même s'est complexifié. Mais les attentes spirituelles demeurent. Le philosophe et journaliste chrétien Maurice Clavel prédisait le retour de Dieu, « refoulé » par la société. C'est peut-être ce qui arrive. Regardez le succès rencontré par le film Des hommes et des dieux !

En quoi l'Église catholique est-elle bien placée pour répondre à ces attentes spirituelles ?

On dit que les catholiques sont minoritaires aujourd'hui, mais je n'y crois pas. D'ailleurs, je vous rappelle qu'il n'y a pas de majorité de rechange ! Dans son dernier livre, Jean-Pierre Denis (2) affirme que nous, chrétiens, sommes exculturés. Certes, les catholiques pratiquants ne représentent qu'environ 5 % de la population. Mais la plupart des Français se tournent toujours vers l'Église pour célébrer des funérailles, preuve que le christianisme reste central pour nos contemporains.

Quant à l'Église au sens d'institution, les gens de ma génération ont facilement eu un discours critique à son égard. Elle n'en est pas moins nécessaire pour l'incarnation du message du Christ. Comment passerait-il, sans les prêtres, et sans tous ces laïcs bénévoles qui s'engagent, chaque dimanche, dans leur paroisse, à qui l'on demande d'être toujours plus disponibles pour tous les autres ?

Que représente ce prix Siloë-Pèlerin ? Vous sentez-vous davantage écrivain ?

Je me sens surtout écrivain frustré ! Car je manque de temps pour lire et écrire autant que je le souhaiterais. Je suis très honoré de recevoir ce prix, surtout quand je vois la liste de ceux qui l'ont eu avant moi : Jean-Claude Guillebaud (3), Claire Ly (4), Christian Salenson (5). J'espère que cette récompense donnera de la visibilité à mon ouvrage afin que davantage de gens en prennent connaissance, et qu'il leur sera utile, au sein des paroisses, des aumôneries, par exemple.

Avez-vous d'autres projets d'ouvrage en tête ?

Je réfléchis à un guide de lecture des textes du Concile Vatican II. Car qui les a vraiment lus ? En randonnée comme dans la foi, on ne gravit pas des sommets sans être accompagné.

(1) Éd. DDB, 200 p. ; 15 €. (2) Pourquoi le christianisme fait scandale ? Éd. Seuil, 340 p. ; 21 €. (3) La force de conviction, prix Siloë 2005 ; Éd. Seuil, 390 p. ; 22 €. (4) Retour au Cambodge, prix Siloë 2007 ; Éd. de L'atelier, 221 p. ; 17 €. (5) Christian de Chergé, une théologie de l'espérance, prix Siloë 2009, Éd. Bayard, 253 p. ; 18 €.

Auteur(s) : Gwénola de Coutard, Isabelle Levy-Lehmann (photo) - Paru dans Pèlerin N° 6672 du 14 octobre 2010

Seigneur Jésus Christ, Fils de Dieu, aie pitié de moi, pécheur.



Le publicain et le pharisien

La prière du publicain est l'une des formulations les plus fréquentes de la «prière de Jésus» ou encore «prière du coeur», si précieuse dans la spiritualité orthodoxe. Ces mots simples peuvent être répétés par tous, en tout lieu, à tout moment, mettant ainsi Jésus au coeur de toute vie. Prononcés au rythme de la respiration, ils deviennent prière perpétuelle : Ô Seigneur, apprends-nous à nous tenir devant toi comme ce publicain, à chaque instant de notre vie. Ô Jésus, apprends-nous la prière du coeur.

Vendredi 29	
8 h 30	Assevent - Messe - à l'église
17 h 45	Maubeuge - Adoration à l'église Saint Pierre Saint Paul
18 h 30	Maubeuge - Messe à l'église Saint Pierre Saint Paul

LES CÉLÉBRATIONS

du 30ème dimanche du temps ordinaire

Samedi 23 Octobre

17 h 00	Maubeuge Sacré Coeur (6 baptêmes)
17 h 00	Maubeuge Douzies
18 h 00	Assevent
18 h 30	Maubeuge Sacré Coeur

Dimanche 24 Octobre

9 h 30	Marpent
9 h 30	Vieux-Reng
9 h 30	Gognies-Chaussée
11 h 00	Louvroil
11 h 00	Jeumont
11 h 00	Maubeuge St Pierre St Paul

LES CÉLÉBRATIONS

du 24 au 31 octobre

Lundi 25

18 h 30	Maubeuge - Messe à l'église Saint Pierre Saint Paul
---------	--

Mardi 26

7 h 45	Feignies - Adoration
8 h 30	Feignies - Prière - à l'église
9 h 00	Rousies - Messe à la salle paroissiale
16 h 00	Maubeuge - Messe à la maison du Moulin
18 h 00	Mairieux - Messe - à l'église

Mercredi 27

17 h 45	Maubeuge - Adoration à l'église du Sacré-Coeur
18 h 30	Maubeuge - Messe à l'église du Sacré-Coeur

Jeudi 28

8 h 45	Maubeuge - Messe salle Cana
--------	--------------------------------



60 ANS JE M'INSCRIS!

L'ACO FÊTE SES 60 ANS
À L'INSTITUT D'ANCHIN
À PECQUENCOURT

VITE, JE M'INSCRIS !

COUPON à RENVoyer AVANT le 13 Novembre accompagné du règlement à l'ordre de l'ACO :
à Marie-Thérèse Demaesschalck 56 rue du vieux cimetière 59278 ESCAUTPONT
Participation aux frais 4 euros * Enfants -12ans gratuit * Apéritif offert * Autres Boissons sur place

NOM Prénom Nbre



**60ANS DE VIE OUVRIÈRE ET D'ACO À FÊTER !
DEMANDEZ LE PROGRAMME :**

- ◆ 10H ACCUEIL
- ◆ 10H30 OUVERTURE
- ◆ **TOUTE LA JOURNÉE DES ESPACES À DÉCOUVRIR :**
POLITIQUE ... FÊTES INTERCULTURELLES ...
TRAVAIL ... HISTORIQUE ... MIGRANTS ...
QUARTIERS ... PEUPLES SOLIDAIRES ...
FAMILLES ET ENFANTS ... JOC ... ACE ... CCFD ...
- ◆ 13H : REPAS PARTAGÉ ... BUFFET
AVEC CE QUE CHACUN AURA APPORTÉ
- ◆ 16H : CÉLÉBRATION ET PAROLE DU MOUVEMENT

**LES LUTTES,
LES ÉVÉNEMENTS D'HIER
JUSQU'À AUJOURD'HUI**



l'Institut d'Anchin

Accès :
Par Autoroute Douai Valenciennes,
Sortie 26 Vred-Pecquencourt

Coordonnées GPS
Latitude : 50° 23' 12"
Longitude : 3° 13' 16"



Newsletter
Octobre 2010

2

En route vers la Pentecôte 2011
sur la route qui nous change !

A l'invitation de notre évêque Monseigneur François Garnier, nous prenons la route qui nous change vers la Pentecôte en 10 étapes... Dans 9 mois ce sera le grand rassemblement au Stade Nungesser...

D'ici là, vous recevrez 9 newsletters pour vous tenir informés des petits et grands pas franchis sur cette route...



Dimanche 12 et Lundi 13 juin 2011 : Des journées de choc !

Le
lundi 13 juin :
pour tous !

Plus de 500
Confirmations

Une eucharistie

Des chars, des apôtres, des Actes,
de la fête et de la joie !!!

Accueil des nouveaux baptisés

Projet catéchétique

Le
dimanche
12 juin
après-midi et
soir : pour les
jeunes !

Une veillée de
rock chrétien

Un tournoi de foot !
(voir au dos)

Une nuit de prière
comme à Taizé
(possibilité de dormir à la Briquette)



Dans "mon" groupe...

Marie, Groupe de lycéens, Valenciennes

- « Finalement, on n'est jamais trop loin de Dieu pour revenir à Lui »
- « En fait ce qu'ont vécu les premiers Chrétiens, c'est parfois un peu comme ce qu'on vit aujourd'hui »
- « C'est dingue que Paul ait pu passer d'un extrême à l'autre. C'est lui qui choisit de se "relever" et de recevoir le baptême, mais c'est parce que Dieu lui a montré comment faire. Tout seul il n'aurait pas pu. »

Trois week-ends vers la Confirmation...

Trois week-ends pour les jeunes, pour les préparer à recevoir ce sacrement... Mais trois week-ends aussi pour découvrir le cheminement des premiers Chrétiens, trois week-ends pour vivre une Eglise en fête, pour découvrir Pierre et Paul, pour vivre un temps de partage avec le Christ, avec d'autres jeunes et avec leur pasteur Monseigneur Garnier. Ces trois week-ends auront lieu en octobre, puis en février et en mars, et chaque jeune aura la chance et l'occasion d'en vivre un... et de continuer ainsi sa route vers la Pentecôte et le sacrement de la Confirmation !



Zoom sur... Le foot !

Parce que vivre un évènement dans le stade Nungesser sans jouer au foot, ce serait comme la Pentecôte sans l'Esprit Saint !

Hop ! A vos chaussettes, à vos maillots, et à vos amis : chacun peut créer une équipe de 5 : paroisse, groupe, service, conseil épiscopal, compagnie, patrouille, famille, groupe d'aumônerie... Deux types d'équipes : les 8-14 ans... et les plus vieux !!

Inscrivez votre équipe en envoyant un mail à pentecote2011@cathocambrai.com, et entraînez-vous pour être les meilleurs et jouer la finale sur le grand stade Nungesser lui-même et recevoir votre coupe par un vrai joueur du V.A. !!!

Si vous souhaitez :

- nous aider dans la préparation de cet évènement de la Pentecôte 2011
 - nous contacter pour toute question,
 - devenir Chrétien en recevant les sacrements du baptême, de la confirmation, de l'eucharistie,
- Envoyez un mail à :

pentecote2011@cathocambrai.com

LUNDI 13 JUIN 2011 AU STADE NUNGESSER DE VALENCIENNES PENTECÔTE 2011

contact : pentecote2011@cathocambrai.com | <http://pentecote2011.cathocambrai.com>

la route
ai nous change !



☞ Merci de communiquer à Thérèse Vassaux, les renseignements sur les réunions, temps forts, événements importants de la vie paroissiale, au moins une semaine à l'avance, avant parution ! Le site de la paroisse vous présente la feuille de semaine illustrée et en couleur, (www.sainte-aldegonde.com). Pour la recevoir directement par courrier électronique, signalez-vous auprès d'André-Benoît : abdrappier@orange.fr

MAISON PAROISSIALE SAINTE ALDEGONDE

1, rue de Valmy 59600 MAUBEUGE

Tel 03 27 64 69 18 - fax 03 27 65 91 55

Accueil durant les vacances de Toussaint :
du lundi au samedi de 9 h à 12 h ;

Il est possible aussi de prendre rendez-vous pour d'autres horaires.

Accueil paroissial également à Assevent, Feignies, Mairieux, Rousies, Sacré-Cœur (Faubourg de Mons) et Villers-Sire-Nicole

e-mail : saintealdegonde@wanadoo.fr

site web : www.saintealdegonde.com



LES CÉLÉBRATIONS

du 31ème dimanche du temps ordinaire

Samedi 30 Octobre

17 h 00	Maubeuge Sacré Coeur (1 baptême)
17 h 00	Maubeuge Douzies
18 h 00	Rousies
18 h 30	Maubeuge Sacré Coeur

Dimanche 31 Octobre

9 h 30	Marpent
9 h 30	Bettignies
9 h 30	Feignies
11 h 00	Ferrière-la-Grande
11 h 00	Jeumont
11 h 00	Maubeuge St Pierre St Paul

LES CÉLÉBRATIONS

de la Toussaint et du 2 novembre

Lundi 1 Novembre

9 h 30	Bersillies
9 h 30	Gognies-Chaussée
9 h 30	Rocq
11 h 00	Louvroil
11 h 00	Jeumont
11 h 00	Maubeuge St Pierre St Paul

Mardi 2 Novembre

18 h 00	Ferrière-la-Grande
18 h 30	Maubeuge Sacré Coeur
18 h 30	Villers-Sire-Nicole
18 h 30	Rousies, temps de prière
19 h 00	Jeumont